

PREST: ELKARTEAK ETA UDALAK ELKARLANEAN

01 Nos presentamos

En primer lugar, queremos presentarnos; somos el Foro de Asociaciones, un espacio de encuentro con organizaciones para tratar temas de participación ciudadana creado en el marco de la Diputación Foral de Gipuzkoa. Como resultado de un proceso de reflexión, hemos preparado este texto con el fin de acercarnos a las asociaciones y ayuntamientos, y transmitir un mensaje de colaboración entre organizaciones y administraciones locales con un objetivo común: **fortalecer la comunidad**.

Somos conscientes de que en el Foro de Asociaciones no participan todas las asociaciones de los municipios, por lo que es importante aclarar que es un grupo abierto a nuevas incorporaciones: toda asociación que promueva la participación ciudadana está invitada a participar de forma voluntaria. Asimismo, queremos subrayar que no somos representantes de ninguna entidad particular, y que deberían ser las asociaciones de cada municipio junto a las administraciones locales, las encargadas de generar cauces para establecer una relación directa.

Entendemos que **la participación ciudadana, y el tejido asociativo son imprescindibles en el desarrollo de cada pueblo**. Partimos de la base de que tanto en las políticas como en el desempeño cotidiano de las diferentes áreas de trabajo del ayuntamiento ya se valora vuestro aporte a la ciudadanía y que se refleja en la colaboración con la institución. Sin embargo, nos gustaría que esa colaboración se arraigara en la gobernanza municipal, siendo el modelo en todos los espacios organizacionales municipales, y para ello estamos dispuesto/as a colaborar estrechamente.

Nos dirigimos a las asociaciones y a todas las áreas de cada ayuntamiento, tanto políticas como técnicas, porque además de que ni el asociacionismo ni la administración solas no podemos afrontar los complejos retos sociales de hoy en día, debemos hacerlo juntas porque todas queremos fortalecer la comunidad.

02 ¿Nos conocemos entre las asociaciones?

Nos gustaría mantener o, en su caso, ampliar el conocimiento que tenemos en torno al asociacionismo local y, a su vez, que desde el asociacionismo nos acerquemos a la gestión municipal, esperando que desde ese conocimiento mutuo se nos abran cauces de colaboración.

Mediante estas preguntas os proponemos hacer una aproximación rápida a la situación del municipio:

- ¿Qué necesidades sociales tiene la ciudadanía del municipio? ¿Cómo se satisfacen?
- ¿Qué necesidades ciudadanas satisfacen las asociaciones?
- ¿Cómo se puede conseguir garantizar una vida digna de la ciudadanía? ¿Cómo podemos colaborar ayuntamientos y asociaciones en este reto?

Creemos que tenemos la necesidad de compartir y la posibilidad de construir un marco común. Por tanto, creemos necesario que seamos conscientes de cuál es nuestra realidad y actividad.

¿Conocéis cómo es el tejido asociativo de vuestra localidad?:

- ¿Conocéis la situación de las asociaciones de vuestro pueblo, sus dificultades (voluntariado, pasión, cansancio, relevo, personal liberado, burocracia, ...)?
- ¿Sabéis qué tipo de asociaciones hay en el municipio? ¿Dónde tienen su sede?
- ¿Cuántas son y en qué ámbitos trabajan?
- ¿Cuántas iniciativas han realizado en los últimos años?
- ¿Cuánto tiempo invierten en esta labor asociativa?
- ¿Realiza el Ayuntamiento algún tipo de reconocimiento a las asociaciones o a las personas que la componen?
- Existen espacios de colaboración entre asociaciones y el ayuntamiento?
- ¿Cuáles son las competencias municipales y cómo se organiza el ayuntamiento?
- Y, para terminar, ¿habéis pensado cómo sería vuestro pueblo sin asociaciones?



03 ¿Qué camino podríamos recorrer en los próximos años?

Para potenciar el asociacionismo y fomentar la colaboración, **no partimos de cero; contamos con recursos y experiencias ya existentes en las distintas localidades de nuestro territorio**. No obstante, proponemos reforzar las siguientes ideas, acciones y recursos:

- Apertura de espacios de colaboración: reorganización o transformación de las estructuras municipales.
- Poner a disposición de la ciudadanía, un catálogo de asociaciones.
- Disminuir o flexibilizar la burocracia administrativa.
- Promoción de la ventanilla única.
- Elaborar un catálogo de los recursos disponibles para el tejido asociativo.
- Garantizar ayudas económicas.
- Reconocer y apoyar las aportaciones de las asociaciones.
- Promover la participación ciudadana en cada una de las áreas municipales (cultura, medio ambiente, urbanismo...) y en las distintas fases de cada proceso.

Tanto las asociaciones, como la administración, buscamos la implicación de la ciudadanía en los asuntos públicos y es por lo que proponemos este modelo como reto, para ser más eficaces en la creación de la comunidad activa a la que aspiramos.

Os proponemos que tengáis en cuenta la crítica constructiva y creativa, tanto para ponerla en práctica desde las asociaciones, como para saber recibirla cuando se nos hace a nosotras, ya que puede ser un **indicador de buena calidad democrática**.

Tomad esta propuesta que os hacemos como punto de partida de todo este proceso de colaboración.

